
 1

平成 24 年第 2回加西市教育委員会会議録 

 

1.  開会日時   平成 24 年 2 月 24 日（金）  9 時 00 分 

2.  閉会日時      同 日        11 時 30 分 

3.  開催場所   加西市総合教育センター 

4.  出席委員   委 員 長        荒 木 貴 子 

委    員       市 場 かおり 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

 教 育 長        永 田 岳 巳 

 

5.  委員及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名 

         教育次長        大 西   司 

         学校教育課長      小 林   剛 

         こども未来課長     深 田 秀 一 

         こども未来課主幹    後 藤 則 子 

         自己実現サポート課長  立 花   聡 

         総合教育センター所長   柿 本 博 司 

         教育総務課長        中 倉 建 男 

         教育総務課課長補佐   千 石   剛 

 

6. 付議事項 

 

議案第３号 平成２４年度教育の重点の策定について 

議案第４号 加西市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について 

議案第５号 加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について 

議案第６号 加西市立社会教育集会所の設置及び管理に関する条例の一部を改正するこ

とについて 

議案第７号 加西市立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

議案第８号 加西市教育事業（教育委員会関係）補助金交付要綱の一部を改正する訓令

の制定について 

 

7. 議題となった動議を提出した者の氏名 

 

      なし 

 



 2

8. 質問及び討議の内容 

 

議案第３号 平成２４年度教育の重点の策定について 

 

 議案第３号平成２４年度教育の重点の策定について、教育次長より、平成２３年度に定め

た加西教育プラン（教育振興基本計画）に基づき、平成２４年度「教育の重点」として策定

するものと説明する。内容については３つの重点施策を定めており、１つ目「０歳から１５

歳までの一貫した教育を進めます」では、学びを培う就学前教育、幼・小・中学校の連携、

確かな学力の定着、豊かな心の育み、健やかな体の育み、特色ある学校園づくり、教職員の

資質向上などに関する取組み、２つ目「市民が主役の生涯学習社会づくりを進めます」では、

参加しやすい学習機会の提供と学びによる生きがいづくり、スポーツ活動に親しめる環境整

備、文化芸術活動の推進、歴史文化遺産の保存と活用などに関する取組み、３つ目「みんな

で子どもの未来を応援します」では、青少年の健全育成、安全安心な教育環境整備などに関

する取組みを、それぞれの重点的な取組みとして掲げているものと説明する。 

 教育委員より、各種の取組みや活動に関する予算について質問があり、教育次長より、予

算要求は行っているため、これが認められれば予算確保はできるものと説明する。また、市

民にも更に見えやすくするという具体的内容について質問があり、教育次長より、ホームペ

ージだけでなく区長等への配布を考えている。教育長より、経費的なことも踏まえ、全戸配

布は無理としても極力周知に努めたいと説明する。保護者は、他の学校の特色ある取組みを

知ることがあまりないように思われるため、情報発信やＰＲに努めていく必要があるのでは

との意見があり、教育次長より、事務局ですべてを発信するのは難しいが、校長会で積極的

な広報活動を依頼する、学校のホームページから発信する、などのＰＲに努めていく旨説明

する。 

 教育委員より、重点施策の３つの柱の中にある各項目について、施策の文言から言えば項

目の並びを一部変更する方が体系的に良いのではないかとの意見があり、教育次長より、貴

重な意見として再考すると回答する。 

 教育委員より、市内の児童生徒は従来からあいさつ等、行き届いた指導の様子が見える。

生涯学習社会づくりや青少年健全育成など、教育の重点として的確に表されており、その成

果を期待したいとの意見がある。 

 教育委員より、第５次加西市総合計画や教育振興基本計画などとの整合性を確保し、市民

の方々に当事者意識を持ってもらえるような表現を工夫願いたいとの意見がある。 

 一部、項目の並びの修正をもって承認される。 

 

  議案第４号 加西市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について 

 

 議案第４号加西市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について、学校教育課長より、

学校教育法の改正に伴う条項の変更および、中学校新学習指導要領の全面実施に伴う武道の

必修化に対応し体育実技用具費の項目を新たに設けるものであると説明する。 
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 教育委員より、体育実技用具は武道に限るということかとの質問があり、学校教育課長よ

り、国の補助に上限があるため武道に限ると説明。次に教育委員より、柔道着の価格と就学

援助の件数についての質問があり、学校教育課長より、柔道着の価格および就学援助の件数

を説明し、原案どおり承認される。 

 

  議案第５号 加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について 

 

 議案第５号加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について、こども未来

課長より、日吉幼児園の開設に伴う日吉幼児園之印および日吉幼児園長之印の追加、ならび

に加西市長の権限に属する事務の一部を教育委員会等に委任する規則により、保育所の運営

に関することが教育委員会に委任されていることによる、市内の保育園長之印の追加を行う

ためのものであることを説明する。 

 教育委員より、公印規定に記載されている印の所在について質問があり、こども未来課長

より、全て存在する印であり各園で管理していると説明し、原案どおり承認される。 

 

  議案第６号 加西市立社会教育集会所の設置及び管理に関する条例の一部を改正するこ

とについて 

 

 議案第６号加西市立社会教育集会所の設置及び管理に関する条例の一部を改正することに

ついて、自己実現サポート課長より、地方自治法第 244 条の 2第 3項の規定の改正による改

正であり、条例を制定するにあたり議会に上程することについて委員会の議決を求めるもの

と説明する。補足として、現在地元区長に管理を依頼している当該施設について、地方自治

法の改正により指定管理者制度の導入が必要となったため、現状に対応させるため条例を改

正するものであると説明する。 

教育委員より、委託料の記述を削除する理由、条例改正の理由、管理者を市長と改める理

由について質問があり、自己実現サポート課長より、委託料については現状どおりだが新た

に締結する指定管理の契約に記載すること、条例の改正理由は法改正への対応であり現状に

変更はないこと、管理者を市長とした理由は他施設の条例を踏襲したためであることを説明

し、原案どおり承認される。 

 

 議案第７号 加西市立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規則の制定につい

て 

 

 議案第７号加西市立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規則の制定について、

自己実現サポート課長より、施設の管理を管理指導員ではなく運営協議会が行なっている現

運用にあわせて規則を改正するものであることを説明し、原案どおり承認される。 

 

  議案第８号 加西市教育事業（教育委員会関係）補助金交付要綱の一部を改正する訓令
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の制定について 

 

 議案第８号加西市教育事業（教育委員会関係）補助金交付要綱の一部を改正する訓令の制

定について、自己実現サポート課長より、現要綱では市外で開催される兵庫県郡市区対抗駅

伝競走大会に加西市代表として出場する加西市陸上競技協会への補助を行うことが出来ず、

本来の目的である市内の団体等の振興を図れていない為改正を行うものであり、兵庫県郡市

区対抗駅伝競走大会に要する経費の一部を補助することについて、市内で開催される大会に

限られていたものを県内で開催される大会に改めるものであると説明する。 

 教育委員より、これまで市外で行われた際の補助について、また駅伝以外の競技への補助

について質問があり、自己実現サポート課長より、これまでは補助ができておらず陸上競技

協会の自己負担となっていたこと、現状では加西市の看板を掲げて出場する大会が郡市区駅

伝に限られるので、補助はこの競技のみとしていることを説明する。次に教育委員より、補

助の上限についての質問があり、自己実現サポート課長より、予算の範囲内となるので上限

は設けておらず、その都度財政状況に応じて決定することを説明し、原案どおり承認される。 

 

9. 議決事項 

 

議案第３号 平成２４年度教育の重点の策定について 

 

     一部修正のうえ可決 

 

議案第４号 加西市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について 

 

     原案どおり可決 

 

議案第５号 加西市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について 

 

     原案どおり可決 

 

議案第６号 加西市立社会教育集会所の設置及び管理に関する条例の一部を改正するこ

とについて 

 

     原案どおり可決 

 

議案第７号 加西市立学校の施設の開放に関する規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

 

     原案どおり可決 
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議案第８号 加西市教育事業（教育委員会関係）補助金交付要綱の一部を改正する訓令

の制定について 

 

     原案どおり可決 

 

10. 報告事項 

 

（1）教育長の報告 

 

 教育長より、１月３１日の総務委員会に関して、学校あり方検討委員会の答申に対する対

応について、学校支援ボランティアの方々への接遇について、学校教育の現状・課題・成果

について、などの質問があり、現在の方針に即して答弁対応を行ったことを報告する。 

 次に、全県市町組合教育委員会の教育長会議においては、平成２４年度の県教委関係予算

や重点施策概要についての説明があったことを報告し、市町村教育委員会連合会の常任理事

会においては、役員改選のほか平成２４年度の事業計画の説明があり、各種の教育委員研修

等の予定について報告する。 

 最後に、中学校区ごとに行われる市主催のタウンミーティングについて、北条中校区と善

防中校区は２月１８日（土）に行われ、泉中学校区と加西中学校区は２月２５日（土）に予

定されていることを報告する。 

 

（2）教育総務課長の報告 

 

教育総務課長より、教育施設耐震化事業等の進捗について、北条中学校地震改築工事は、

２月末に完成する。泉中学校体育館は完成。北条中学校地震改築外構工事は、暗渠排水工事

が完成し、フェンス工事を行っている。北条中学校体育館・日吉小学校体育館耐震補強工事

設計は実施設計がほぼ終わり、積算に入っている。宇仁小学校地震改築工事設計については、

基本設計が終わり、実施計画を行っている。などを報告する。 

宇仁・西在田・富田小学校の木造校舎応急耐震補強工事については、宇仁・富田小学校が

完成し、西在田小学校は工事中で２月末に完成する予定であること、善防中学校グラウンド

暗渠排水工事については、暗渠排水管が全延長の半分程度敷設された状態であることを報告

する。 

第２回宇仁小学校基本設計地元説明会について、平成２４年２月２７日１９：３０から、

八王子会館で基本設計について２回目の地元説明会を開く予定であること、説明会では、校

舎は鉄筋コンクリート造２階建、延べ床面積約１，９２０㎡で、屋外倉庫・トイレは鉄筋コ

ンクリート造平屋建、床面積約８０㎡であり、バリアフリー対応のエレベーター、自然エネ

ルギー利用の太陽光発電設備・雨水貯留設備と地熱利用の空調設備、内装に木質仕上げ材を

利用する等の説明を行うことを報告する。 
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（3）学校教育課長の報告 

 

学校教育課長より、児童・生徒の学習、生活について、インフルエンザがまだ治まってい

ないが、まとめの時期であり、より一層の予防を呼びかけている状態であること、個々に応

じた指導を継続していることなどを報告する。 

平成２３年度卒業証書授与式について、学校からの案内状は教育長名で預かり、各教育委

員への案内は省略するため、各校からの連絡は無いが、別紙資料のとおり卒業式の日程と告

示について依頼する。 

 

（4）こども未来課長の報告 

 

こども未来主幹より、発達障害支援について、１月２５日に保育所・幼稚園の就園指導会

議を実施した。その結果、５歳児７名、４歳児１１名、３歳児１名について加配保育士を配

置することに決定した。５歳児の小学校就学に際しては、個別の支援ファイルを作成し、小

学校に引き継ぐことにしていることを報告する。平成２３年度修了証書授与式について、公

立幼稚園・幼児園で１９５名が、公立保育園では１１名の園児が卒園し、告示に関しては、

各園から受付時間等の案内が届くことを報告する。 

 

（5）自己実現サポート課長の報告 

 

自己実現サポート課長より、加西市文化・スポーツ振興賞賜金交付要綱の改正について、

４月１日付で改正し、改正点は、賞賜金を体育事業と文化事業に対して１年に１回交付とす

ること、その額も変更することと報告する。次に、重要文化財一乗寺本堂等の文化財防火設

備の毀損について、山頂に設置している防火用水を１月に点検した結果、用水が流出してい

ることが判明し、原因としては去年の台風１２号による土砂災害が考えられるが、特定には

至っていない。現在は、仮設揚水ポンプを設置して給水を行い、本格的な修理については、

来年度一乗寺が事業主体となり、文化庁の補助金で対応する予定であること、次に、公民館

合同研修会の開催について、講師に竹中ナミ氏を招き「誇りを持って生きられる社会に」と

いうタイトルで研修会を行う予定であること、最後に、かさいロマンの里ウォーキングにつ

いて、コースは２種類で、法華山一乗寺から古法華を巡るコースと古法華から自然公園を巡

るコースを設けており、参加費は３００円として、３月２０日に行う予定であることなどを

報告する。 

 

（6）総合教育センター所長の報告 

 

総合教育センター所長より、加西市発達支援プログラム「特別企画 教育講演会」について、 
大阪医科大学の金氏による講演会を開催し、ＬＤやＡＤＨＤ等の発達支援や子育てについて悩み

を抱えておられる保護者の方を中心に、適切な対応や支援方法をいかに行っていくかを講演して
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いただく予定。学校へはすでにチラシを配布しており、保護者の方の参加をお願いし、併せて、

チラシは区長発送へ同封、ホームページに掲載などで広報していることを報告する。 

 

11. 協議事項 

 

 (1) 報告事項の中から 

 

 ○インフルエンザによる学級閉鎖について 

 教育委員より、インフルエンザで学級閉鎖になったクラスにおける補修授業の対応につい

て質問があり、学校教育課長より、事前にプリント等を用意して宿題とし、熱があった児童

に対しては休み時間を利用して学習補充を行っている。また、次回の校長会では積み残しが

ないよう確認を行う予定と説明する。 

 

 ○発達障害支援について 

 教育委員より、発達障害支援の申込者４７名は、自己申告によるものかと質問があり、こ

ども未来課長より、乳幼児健診等の中で把握している人数であり、そのうち 19 人は医師の所

見を踏まえ、配置を決定したと説明する。 

 

 ○文化財防火設備の毀損について 

 教育委員より、文化財防火設備の修理にかかる文化庁の補助金に関する質問があり、自己

実現サポート課長より、補助金内訳は国・県・市であると説明する。 

 

12. 教育委員の提案 

 

教育委員より、学校における見守り隊等への気配りとして、学校長からの挨拶を求める要望が

あり、教育次長より、管理職が範を示し感謝の気持ちを持って対応するよう、校長会で指示を行

ったところであると説明する。 
 

13. 今後の予定について 

 

  ・第 3回定例教育委員会    3 月 28 日（水） 9:00～  １階多目的ﾎｰﾙ 

 

  ・第 4回定例教育委員会    4 月 20 日（金）14:30～  ５階会議室(大) 

 

 

この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名す

る。 
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平成 24 年 2 月 24 日 

 

出席委員 

 

 

             (出席委員署名) 

 


